

## A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el diputado adscrito al **Grupo Parlamentario Unidos Podemos – En Comú Podem – En Marea** formula las siguientes preguntas dirigidas al Gobierno, para su respuesta escrita.

El gobierno del Partido Popular, con la ayuda de Ciudadanos, quiere aprobar en esta legislatura, cómo así han manifestado a través de la aprobación de una PNL que contó con la abstención del PSOE, un nuevo Pacto Nacional del Agua, considerado el paso previo a un nuevo Plan Hidrológico Nacional (PHN) con trasvases de agua de la conca del Ebro al Levante español. Así, la PNL insta al gobierno a aprobar un pacto nacional del agua con atención a las concas deficitarias de agua y con el objetivo de desarrollar un modelo hidrológico en red, como el que existe en el sector energético.

Una nueva política que pasa en definitiva por los trasvases y los embalsamientos y que quiere llevarse a cabo aunque la Comisión Europea ha pedido al gobierno la revisión del Plan Hidrológico del Ebro y ha cuestionado toda la planificación hidrológica.

En contraposición a esta intención una cuarentena de organizaciones ecologistas ha firmado un manifiesto en el que rechazan la proposición, alertan de los peligros que puede conllevar y critican la irresponsabilidad institucional del gobierno estatal. La Plataforma en Defensa del Ebro (PDE), una de las firmantes, ha empezado a trabajar en una nueva campaña de movilizaciones en contra de esta política para el año 2017 para mostrar el contundente rechazo que provoca en el movimiento social en las Terres de l'Ebre.

Un gobierno que apuesta por la defensa de los ecosistemas y los entornos naturales es aquel que se esfuerza para construir sociedad que respeten el patrimonio natural. Un patrimonio natural que es responsabilidad del gobierno preservar porque es de todos. Y unas políticas que deben tener en el eje un compromiso con un desarrollo sostenible. Todo lo contrario de lo que quiere hacer este gobierno con la gestión del agua y, de hecho, de lo que ya hace años viene haciendo con políticas además poco transparentes que ponen en riesgo la continuidad de ecosistemas tan importantes como el del Delta del Ebro.

**¿Va el gobierno a apostar finalmente por políticas que defiendan los ecosistemas y los entornos naturales para preservar el patrimonio natural?**

**¿Cree el gobierno que su política de gestión del agua, que pone en riesgo la sostenibilidad de importantes ecosistemas que son de toda la ciudadanía, es una política responsable con el interés general?**

**¿Va a tener en cuenta el gobierno las recomendaciones de la Comisión Europea realizadas en el informe de marzo de 2015 y en las posteriores cartas intercambiadas con la propia Comisión?**

**¿Va a contar la elaboración del Pacto Nacional del Agua con la participación plena y directa de la ciudadanía, a nivel individual y colectivo?**

Palacio del Congreso de los Diputados

Madrid, 15 de diciembre de 2016



Félix Alonso Cantorné